Precios de suscripción

Provincia, un mes 1'50 pesetas Península, trimestre 6'00 Extranjero, semtre. 15'00

Para anuncios y esquelas mor-tuorias, en la Administración



Corresponsales en todos los pur-blos de Tenerife y en las islas Se publica todos los días, incluso los domingos.

DIRECCION TELEGRAFICAT

Múmero del día, 5 céntimos

Rúmero atrasado, 16 centimos

SANTA CRUZ DE TENERIFE

Oficinas: Valentín Sanz, núm. 15

Periódico de mayor circulación de la provincia

FUNDADOR Y PROPIETARIO: LEONCIO RODRIGUEZ

DE COLABORACION

BOCETOS DE PAISAJE

No ha visto usted Guayoje?me dijeron. Y como contestara negativamente, alguien se ofreció a indicarme el sendero y hasta servir de acompañante.

Durante la noche había llovido y el camino aparecía con cierta consistencia, preferible al polvo arcillo-

so, rojizo, del verano. En el cielo se descubrían señales de bonanza. Hacia Agua-García inmensos cumulos de nuharrones plomizos rodaban entremezclándose fundiéndose unos con otros a impulsos del viento, y el Teide, en aquel día de dorado otoño, parecía sostener apoyada en su cima una blanquisima toca de vapores que el sol abrillantaba: "tenía puesto el sombrero", como dicen los campesinos.

La dirección que llevábamos era opuesta al Agua-García. Ibamos hacia el mar. Guayoje era muy interesante; ya veríamos aquellas fugas, y el motor de don Antonio, nos decían. Tardaríamos poco.

nosa. Después de Los Perales, los vueltos de rocas desnudas, de color Cuatro Caminos, luego un sendero gris brillante, salientes, amenazadomalísimo, lleno de cantos rodados, ras, desafiando las leyes del equiliguijarros y peñascos erráticos. La brio y la gravedad, poniendo espanto vegetación también cambió; a los vi- en el ánimo. De pronto el silencio fué ñedos y trigales habían sustituído matas de tinte amarillento, raquiticas, que rompían la aridez de los derable, semejante al fragor de un campos, y hasta la tierra de arcillosa se había convertido en calcárea.

LA CHARCA

Como punto de referencia para encontrar a nuestra derecha un em- cinar, aterroriza; y junto a otros seen verlo. Al fin llegamos. Aprove- liempo la imponente magnificencia chando una inmensa depresión del de aquella masa basáltica, sublime terreno, la charca puede encerrar en por su mole que anonada y avasalla, y millón de metros cúbicos, regando vaje...

ba un recuerdo triste. La charca te- formó aquella barrera destinada nía su historia trágica de amor y ser el valladar eterno del mundo, el muerte... Fué en una tarde apaci- dique infranqueable de la humanible de verano. Grave y solemne la dad... faena de la trilla era lenta, pausada, mientras el sol escaldaba fiero y la mies se quebraba dolorida en un úlcomo soperano estuerzo dei vivil idpido y acariciado, reduciéndola casi oro de los trigos maduros... Fué una bella campesina, una doncella de alma pura e inocente, que amó y no fué amada, una virgen de líneas imun faycan hubiera elegido como ha- con motivo del desbarajuste de las rimaguada y un mencey para sen- subsistencias. tarla en su trono. Y la charca recibió su albo cuerpo, hostia de sacrificio, y devolvió un pedazo de materia inerte y frio...; Qué triste era la levenda de la charca!...

Entonces, como ahora, el paraje era solitario. Entonces, como ahora, sólo de vez en vez, por las honduras de un camino angosto, avanzaban mochiles y labriegos canturreando dicen — ahora está apareciendo el la sonora canción veraniega, la enérgica tonada de ecos interminables y ondulaciones melancólicas...

GUAYOJE acabado"...

- Por primera vez iba a contemplar una de las maravillas de mi tierra. Ante ella, la imaginación sueña con aquella raza de cíclopes y titanes levantando esos inmensos anfiteatros de basalto anteriores a las épocas antidiluvianas, donde pueblos y naciones enteras pudieron sentarse en el principio de los tiempos a contemplar sumidos en ingenuo y místico sentimiento los dos espectáculos más grandes de la naturaleza; las eternas fiestas de la paz y la fiereza del combate: el surgir del sol el fulgurar del rayo.

Al cabo de dos horas de camino nos detuvimos. Acababa de presentarse, de golpe, la primera visión del semicirco, y allí, al borde de la sima, quedé como queda todo el mundo, clavado en el suelo y con la vista fija en la espléndida decoración recién abierta.

No parecía sino que la tierra, cortada a tajo, se hundía en el mar des- de patatas ha sido multado con 500 de una altura de más de 300 metros, pesetas un comerciante de Las Palmientras que a derecha e izquierda mas. la masa basáltica formaba ángulo agudo con el centro, carcomido en vista de que 12.000 kilos de trigo de los períodos terciarios de la tierra los traídos últimamente en barcos o en la época glacial.

murallón en toda su grandeza, pro- sido tomado, ha dado 3.000 a la Junroca el sendero, cornisa estrecha población. suspendida sobre el abismo, y allí, acurrucado, insignificante, dirigí la vista a lo profundo de la enorme hondonada. Al fondo, el formidable murallón de color indefinible y de reflejos metálicos cortaba bruscamente la perspectiva, en tanto que los extremos se hundían en el océano, perpendiculares, terribles en su

grandeza. vez que las paredes laterales se los patronos tabaqueros y los deleabrían más y más, adquiriendo pro- gados del gremio obrero, se convino porciones colosales.

A la mitad del descenso, la vista guiente forma: era soberbia. Las aristas del murabasalto cristalizado, y dispuestas en bajo desde la presente semana a 25 quita y hornblenda, asombraba, abru- cedoras, etc.

Ministerio de Cultura 2010

su sombra con brutal energía. abajo, el mar, plácidamente, lenta-mente, moría en la playa, sin ruido,

Todavía anduvimos media hora más, sin apartar la vista de aquella inmensa petrificación volcánica que comenzaba a ejercer en nosotros una especie de fascinación. Las masas de basalto y traquita tenían un aspecto metálico, como de acero bruñido. Parecía que todo el hierro del planeta, forjado, fundido y templado por millones de cíclopes, se había empleado en aquella fábrica inaudi-

Insensiblemente se había apoderado de nosotros un deseo frenético de llegar al fondo de la sima, a la base de la ingente muralla que, cada vez crecía más y más, adquiriendo proporciones espantosas y terribles, semejando ser el fin de la tierra de los antiguos, el dique infranqueable de la humanidad.

apretábamos el paso, hasta convertir la marcha en carrera desenfrenada, por encima de escorias y guijarros lávicos, agudos y cortantes, y sin embargo corríamos, corríamos en la región de la sombra, sintiendo el frío del viento que se generaba en frente de nosotros, en el mismo basalto del abismo.

Para calcular la altura miramos La marcha era cada vez más pe- al cenit. Estábamos rodeados, enroto. Un bloque cayó de la altura con un ruido ensordecedor, imponcentenar de truenos que reventasen

incesantemente a pocos pasos de

Atardecía cuando emprendimos el regreso. Antes descansamos un rato en la soledad de aquel rincón dancambiar de dirección, teníamos que tesco, cuya grandeza, después de fasbalse de aguas. Largo rato se nos res humanos, como yo insignificanhabía asegurado que no tardaríamos tes y pequeños, contemplé largo los años abundantes más de medio admirable por su belleza bravía, sal- te despacho del ministro de Es-

Parecía que todo el hierro del pla-

B. BONNET Tacoronte, 24/9/919.

Cuesta nos escriben, suplicándonos chos de sus hijos. pecables y de dulce mirar... Fué la demos publicidad a sus quejas reshermosa entre las hermosas, la que pecto a los abusos de que son objeto brán dicho en Wáshington!

El pan que allí se expende al precio de 20 céntimos la pieza, es casi todo él falto de peso y, en ocasiones

rrespondió a aquel barrio, se vendió todo fuera de tasa y sin fiscalización mismo grano, mezclado con otro, y vendiéndose a razón de 1'50 pesetas. Es decir, que "no se había acabado

Las mismas calamidades pesan sobre aquel vecindario en lo que a los demás artículos de principal consumo se refiera, constituyendo una verdadera explotación que está pidiendo a gritos la intervención de las autoridades.

explotación que está pidiendo a gritos la intervención de las autorida-

Sobre este particular, llamamos la atención del señor gobernador, por si se digna amparar a los sufridos vecinos de La Cuesta, entre los cuales no hay muchos que puedan afrontar desahogadamente una situación semejante.

Wedidas plausibles

Por ocultación de sesenta fanegas

La Junta de Subsistencias, en se recaude. requisados y que estahan destinados Con ansiedad de contemplar el a varios pueblos de la isla, no ha ta Popular de Subsistencias y

Necrológica

Ha fallecido en la ciudad de Gáldar, a la avanzada edad de ciento un han sido confirmados ya por tele- su hermana en el "Valbanera" años, la respetable anciana doña Josefa Mendoza y Pérez, viuda de don Pedro Molina Jiménez. Descanse en paz.

Huelga solucionada

A cada paso aquella muralla pé- En una última reunión celebrada trea se agigantaba, alejándose, a la len la Delegación del Gobierno, entre en solucionar el conflicto en la si-

El industrial don Eufemiano Fuenllón, formadas de columnatas de tes se compromete a admitir al tra-

maba el ánimo y le engañaba con Todos los fabricantes aceptan los proporciones y distancias imposi- nuevos precios de vitolas y aumentos bles de apreciar por lo colosales, de jornales que se acordaron cuancontribuyendo a ello la mole com- do se solucionó la huelga anterior. un amigo suyo, llamada Angeles mana hubo de arrojarse a un es- gún tiempo entre Tittoni, ministro pacta, inmensa, del basalto desnudo. Lo convenido fué firmado por pa- Duparquier. El sol había traspasado la ingen- tronos y obreros y por el delegado te muralla; el paisaje entero apare- del Gobierno, el que hará cumplir cía a contraluz, y las rocas proyec- estos acuerdos.

Para la de formas impecables

Era el amanecer. Tú me dijiste: - «Tan sólo para ti surgir quisiera Desnuda entre las olas»—, y te fuiste Del mar hasta la próxima ribera.

Recuerdas? Con la luz de la mañana Todo tenía un primitivo encanto. Grité:— Para tu desnudez pagana La transparencia del ecuóreo manto».

Mágica realidad deslumbradora: Envuelto por la clara argentería

Y mi anhelo de artista sué aquel día

Del agua caprichosa y transluciente, En la orilla se alzó, bajo la Aurora, Como un lirio carnal tu cuerpo ardiente.

L. Rodríguez-Figueroa

INFORMACION DEL DIA

Dolorosos episodios.—La desaparición de nuestro paisano, señor Costa.— Una niña vidente.

Telegrama del ministro

En contestación al telegrama del gobernador civil, señor Castro I Matos, se ha recibido el siguientado, señor marqués de Lema:

"Madrid, 25'45.—Hasta ahora Abstraídos, no poníamos atención neta, forjado, fundido y templado sólo consta que el Departamento a esos datos. La imaginación evoca- por millones de cíclopes y titanes, de Estado en Wáshington, confirmó oficialmente a nuestro embajador, la pérdida del vapor "Valbanera". He telegrafiado pidiendo nombres de los náufragos, si los hubiese.' Con todo lo cual quedan se-

bradamente acreditados el patrioa polvo, haciendo saltar con furia el El barrio de la Unesta tismo y la diligencia del señor ministro, en los momentos en que María Luisa y don Nicolás. Varios vecinos del barrio de La la Patria ignora la suerte de mu-¡Válganos Dios, y lo que ha-

Funciones benéficas

Con objeto de contribuir a la confeccionado con harinas de la peor suscripción iniciada en favor de las familias pobres de las vícti-Cuanto al trigo requisado que co- mas del "Valbanera", la Empresa "Atracción" organiza una funde ninguna especie. Además—nos ción que tendrá lugar en el Teatro Municipal, la noche del próximo día 30.

Asimismo la entusiasta Socieel trigo que decían que se había dad "Teneriffe Sporting Club" organiza una fiesta deportiva, que tendrá lugar el domingo, 5 del próximo Octubre.

Engrosando la suscripción

Con un volante de la oficina de horrible naufragio. Puertos Francos, hemos recibido de las víctimas.

Valentín Sanz, número 15.

De todas las cantidades que se acostumbrada.

dos hemos nombrado a nuestro amigo y vecino don Manuel Filpes, interin se acuerde la distribución que se ha de dar a lo que

Don José Costa y señora

tro paisano don José Costa y Al- rios hijos. ba, con su señora esposa y la pequeña niña que les acompañaba, mó la noticia del embarque de gramas de la casa Bowman, de con rumbo a la Habana. la cual era socio el citado amigo. —Al enterarme de la catás-

El infortunado amigo y paisano me lo confirmaba. hacía treinta y dos años que se

En este viaje le acompañaban que rodean el hecho.

expedido desde el "Valbanera", con fecha 28 del pasado Agosto, y que recibió nuestro amigo don Teodomiro Robayna. Dice así: 'Aprovechando cruce con va-

por "Montserrat", cerca Puerto Rico, les enviamos cariñosos recuerdos a todos familiares y amigos.—Pepe y Matula."

El malogrado paisano, con su esposa y la niña, iba para la Habana, siendo ya seguro, a juzgar por las noticias cablegráficas que se tienen, que hayan perecido en la catástrofe.

El señor Costa deja dos nijos casados én la Habana, donde además residen sus hermanos doña

De todo corazón nos asociamos al duelo que aflige a su familia en estos momentos.

Un error de información

Por causa de la precipitación con que a última hora redactamos nuestra información de anteayer, protestaba diciendo: dijimos que la familia de nuestro compañero el señor Benitez y Rodríguez, había perecido en el naufragio del "Príncipe de Asturias", yendo para Cuba, siendo rumbo a Buenos Aires cuando ocurrió la catástrofe.

Para Buenos Aires iban, en efecto, los familiares del señor Benitez — su madre, sus hermanos Pino y Ezequiel, y su futuro cuñado—cuando perecieron en el

Y ahora, según todas las protinadas a la suscripción en favor el siniestro del "Valbanera", su hermana doña Francisca, con sus La suscripción continúa abier- tres hijos, y su hermana política ta en las oficinas de LA PRENSA, doña Isabel Perdigón Alvarez, viuda de don Ezequiel.

La intensidad de la tragedia, nos envien, iremos dando opor- que todos lamentamos en el al- Fiume. El Gobierno ha publicado un ancho cada una y 10 de separación tuna cuenta, sin perjuicio de pu- ma, nada pierde porque haya ocu- decreto prohibiendo la publicación entre sí. blicar luego las listas en la forma rrido en la ruta X, en vez de la de correspondencias por medios inruta B. No obstante, queda he-Como depositario de estos fon- i cha la rectificación.

Hablando con el hermano de una de las víctimas

Hemos tenido ocasión de hablar con un hermano de doña Isabel Perdigón, don Jerónimo Perdigón Alvarez, que reside en Icod, Desgraciadamente, los temores donde tiene establecido un coque se abrigaban respecto a la mercio desde hace varios años y do. Para descender, buscamos en la 6.000 restantes a los molinos de la suerte que hubiese corrido nues- vive con su señora esposa y va-

El señor Perdigón nos confir-

En estos despachos — contes- trofe— dice — expedí inmediatatación a otros dirigidos por ami- mente un telegrama a mi padre, gos y familiares del señor Costa en la Palma, preguntándole. Y co-—se dice que ya no hay esperan- mo quiera que vine a Santa Cruz za de que haya podido salvarse a fin de adquirir nuevos detalles, agui recibi la contestación en que

Figurense ustedes—añade—la hallaba ausente de esta isla, ha- tremenda impresión que me caubiendo venido a ella hace unos só la noticia, tanto por el cariño pisos separados por brechas, con- pureros con todo el personal anexo meses, con objeto de pasar una que profesaba a mi hermana cocreciones volcánicas, pórfido, tra- de destripadoras, despalilladoras, tor- corta temporada entre los suyos. mo por las tristes circunstancias

guez, y una pequeña niña, hija de gón, la primera vez que su her- hace misterio de que desde hace altanque, hizo él viaje a la Palma, de Negocios y Extranjeros de Italia La última noticia que se tuvo trayéndola a Icod, en donde per- y el primer plenipotenciario italia-

su pesar y cediendo a instancias nando la soberanía de Italia sobre de su padre, que la reclamaba, la ciudad de Fiume y colocando el consintió que marchase de nuevo puerto bajo la custodia de la Sociea la Palma, hace cosa de año y medio. Su disgusto fué doblemente in-

tenso, por cuanto su hermana, después de la trágica muerte de Ezequiel en el "Principe de As- este requisito por lo que se refiere a turias", no parecía conservar in- Francia y la Gran Bretaña. tegramente sus facultades men-

escribió expresándole su deseo la resolución de retirar las tropas de marchar a Cuba, con objeto francesas e inglesas y de desinterede unirse a su otro hermano don sarse de este asunto fué tomada por Juan, que reside en Ciego de Clemenceau y Lloyd George espon-

Don Jerónimo se opuso siempre a esa idea, ofreciéndola traerla de nuevo a Icod y rodearla de cuanto le fuera necesario para la

No obstante, la desgraciada doña Isabel, fiel al destino trágico la bandera italiana, como signo de que pesa sobre de la familia de su su soberanía sobre la ciudad, en esposo, se embarcó en el buque donde la calma es absoluta. que había de repetir la espantosa catástrofe en que pereció el desventurado Ezequiel Benítez.

Una vez más significamos al senor Perdomo el pésame más sentido por la terrible desgracia que le agobia.

Una niña que predice la catástrofe

A título de curiosidad, toda no Barajas. vez que el caso lo merece, copiamos de nuestro colega "La Provincia", de Las Palmas, el siguiente extraño episodio:

"Lo que hoy referimos a nuestros lectores es rigurosamente cierto — dice —; tan cierto, que viuda de Bello, que, a pesar de su desde el domingo no se aparta de edad y haciendo los naturales sacrila mente de los vecinos de la calle del Terrero.

barcaron en el "Valbanera", figuraba doña Pabla Zumalave de alegría del bien que anhelaba. Pérez, en unión de sus cuatro hijos, encantadoras criaturas, que en la Prensa, don Hermenegildo Roel vecindario trataba y cuidaba dríguez Méndez. con el cariño que sus bondades merecian "

años, era cojita. "Por ello-aña- Matías Aguiar González. de "La Provincia"—más que por su espléndida belleza, nos cauti- licada operación quirúrgica el disvó. No fué una ni dos las tardes tinguido joven Urbano González, hique pasó en nuestra casa.

rogábamos a la criatura nos recordara en el país para ella desconocido, a donde no quería ir. restablecido, don Juan Marrero. Llorosa, a nuestras palabras

Yo no quiero ir. Yo no me em-

barco en ese barco. ESE VAPOR SE VA A PIQUE.

Era tal la insistencia de la niña, que la madre llegó a amonesasí que este buque marchaba tarla, y ya en el muelle repitió, sin cesar de llorar: "Mamá va Marina, con objeto de revistar al recontenta; pero yo no, porque el gimiento expedicionario. barco se hunde."

Tal el extraño caso como el colega lo relata.

DESPUES DE LA OCUPACION

la cantidad de pesetas 25'00, des-babilidades, han desaparecido en D'Annunzio en Fiume

Medidas del Gobierno italiano. Las fuerzas de que dispone D'Annunzio

directos y restableciendo la censura.

neral Badaglio se encuentra en playas han visto desde hace días, a Trieste y ha enviado militares a Fiu- corta distancia de la costa, una gran me con la orden de unirse a la ballena acompañada de varios balleguarnición. Algunos de ellos han natos. obedecido.

D'Annunzio no dispone de más de 2.600 hombres. Nitti ha declarado a un redactor de "La Epoca" que los soldados merecen indulgencia, porque siguieron a D'Annunzio creyendo que el Gobierno apoyaría el movimiento. Esto contrasta con las últimas informaciones particulares de los periódicos, que decían que D'Annunzio dispondría de 2.000 hombres de la brigada de granaderos, salidos con él; del sexto regimiento de Artillería, casi completo, y de las brigadas de Sesia y Regina de Fiume, que hicieron causa común; de diversos destacamentos de "bersaglieris" Arditi; de algunas compañías de ametralladoras; de los marinos del "Dante Alighieri" y del "Emanuelle Filiberto"; de cinco "autos" blindados y de un batallón de cuatro com-

El poeta llegó tarde París. — A consecuencia de los

su esposa, doña Matula Rodrí- Según nos dice el señor Perdi- acontecimientos de Fiume, ya no se de elles fué per un radiograma, maneció a su lado unos tres años. Inc, Lloyd George y Clemenceau se San Francisco número 50, de 2 a 3,

Transcurrido este tiempo, bien a había llegado a un acuerdo sanciodad de las Naciones.

El acuerdo, calurosamente apoyade por Lloyd George y Clemenceau, ha de ser aprobado por el presidente Wilson, aunque no es indispensable

A propósito de la ocupación de Fiume por las tropas mandadas por Ultimamente, doña Isabel le Gabriel D'Annunzio, se confirma que táneamente y sin previo acuerdo.

En seguida comunicaron separadamente la resolución a Tittoni.

Cuando D'Annunzio ocupó Fiume hizo retirar del Municipio las banderas aliadas y las tropas que le rendían honores, dejando únicamente

SOCIEDAD

El joven don José Bello del Castillo, que hace poco marchó a Madrid, aquejado de una grave enfermedad, ha sufrido delicadísima operación que le fué practicada en la clínica de Nuestra Señora del Carmen, propiedad del ilustre médico don Lucia-

El caso era de tal importancia, que hubo necesidad de apelar a la trepanación del mastoides, para proceder a una delicada cura del oído, operación que hizo personalmente el doc-

tor Barajas. Felicitamos al paciente, y, especialmente, a la respetable señora ficios por las molestias que ocasiona tan largo viaje, se trasladó a Madrid, acompañando a su hijo y ha Entre los pasajeros que se em- pasado allí días de zozobra, que al fin han sido recompensados con la —De Santa Cruz de la Palma ha llegado nuestro amigo y compañero

-A incorporarse al Colegio Preparatorio Militar de Córdoba ha mar-Una de ellas, Anita, de cinco de este Regimiento de Infantería, don

-En la Casa de Salud del doctor jo de nuestro estimado amigo el ofi-Próximo el viaje a la Habana, cial de Telégrafos, don Dámaso Gon-

-En la misma Casa de Salud ha sido dado de alta, completamente

Noticias varias

De Cádiz ha zarpado para Larache el cañonero "Laya", llevando al general inspector de Infantería de

El citado buque va al mando del segundo comandante don Alfonso Arriaga, en sustitución del primero, que ha marchado a Madrid con objeto de pasar una temporada en unión de su familia.

En vista de lo propuesto por el capitán general de Canarias, se ha dispuesto que el único distintivo que usarán en el cuello de la guerrera los oficiales de la reserva territorial de Canarias, serán las iniciales R.C., Roma. — No se tienen noticias de de 35 milímetros de alto por 20 de

Noticias llegadas de Melenara di-Según una versión oficial, el ge- cen que los pescadores de aquellas

> Según leemos en la Prensa llegada en el último correo, el ilustre comediógrafo don Jacinto Benavente se ocupa actualmente en adaptar a la escena la maravillosa obra "El audaz", del patriarca de las letras españolas, el insigne Galdós.

> Benavente ha querido rendir un homenaje de admiración a nuestro gran paisano y piensa inaugurar con dicha obra su temperada en el Español.

El cónsul de España en la Habana comunica el fallecimiento del súbdito español Blas Rodríguez, natural de Canarias, de setenta y cuatro años de edad, pasajero del vapor "Roger de Lluria", llegado el 21 de Agosto a la Habana, ocurrido en el hospital de las Animas, de dicha capital.

Esta noche, a las once, se celebrará en el teatro Viana de la vecina ciudad, un baile organizado por

el Ateneo. La fiesta promete resultar muy brillante.

MECANOGRAFO. -- Se hecen toda clase de trabajos .- Para encargos:

CUBIERTAS Y DE LA TICOS DELLA TICOS DE LA TICOS DELLA TICOS DELLA TICOS DELLA TICOS DELLA TICOS DE LA TICOS DELLA TICOS DELLA

PARA AUTOMOVILES Y BICICLETAS Recibidas directamente de fábrica

Stock completo en todas dimensiones Bernardo de la Torre, Alfonso XIII, 38 (bajos). — Gerente: Narciso Brage



*SE VENDE la casa número 8 de la l calle del Loro, de la Villa de la Orotava. Informes Vicente Pérez, calle de la caza número 8, Laguna.

Figurines y tarjetas postales. El mejor surtido lo encontrará casa de Honorio Arienza, Viera y Clavijo,

Para las pequeñas industrias no hay fuerza más económica que la Sólo gastan 30 céntimos por caballo cargo de la dirección de la orquesta cisada a cerciorarse, antes de facili- cedo con los herederos de don José y hora. Pida informes más amplios a que va a actuar en los especiáculos con los facilistas cutorizados. Curbelo Espino Honorio Arienza, Viera y Clavijo, números 1 y 11.

Puede usted asegurar que de cada so Collsco municipal. cuatro personas, UNA usa tacones de goma de los que se venden en el alfonso XIII, 42.

En la droguería de don Antonio Espinosa se han recibido nuevamente los acreditados productos de perfumería de la importante casa de los señores J. & E. Atkinson Ltd., de Londres.

LEGIA LIQUIDA "LA PALOMA BLANCA".-De venta en droguerías y ultramarinos. Unico representante su laborlosidad y amor al estudio se en Canarias: Francisco Roda. Depó- va abriendo camino en Barcelona, sito general: San José, 31. Santa nos complacemos en consignar en es-

dewalle, Alfonso XIII, 87.

UN BUEN NEGOCIO Lo hará el que compre el acreditado merendero "El Blanco", el cual atender como se demostrará. Para informes y más detalles di-

ricirco al dicho establecimiento, ca-

lle del Blanco esquina a San Miguel. OJO:-NUEVO GARAGE .-- Avisos:

Teléfono número 129.-Nicolás Mar- Villa. tín, Puerto de la Cruz. AL BELLO SEXO.—Si queréis ves-

gancia, compre un figurín de la colección que se ha recibido en la L brería y Papelería de Ernesto Za morano, Alfonso XIII, 17.

ESPEJOS. — Quedan como nuevos los espejos deteriorados que se deseen platear. También se doran marcos con purpurinas finas y pan de oro, mate y brillo. Informan en la fotografía de Sicilia Hermanos, en el establecimien-Progreso número 2.

PAJA para pienso, se acaba de recibir de calidad superior. Para informes: Narciso Brage, Alfonso XIII, número 38 (bajos).

Toda señora de buen gusto que desee comprar encajes o tiras bordadas | cia. debe visitar el establecimiento de Ignacio Regidor, Alfonso XIII, 18, antes que ningún otro, por ser el más importante de la provincia y el que cuenta con más surtido.

Visite usted la casa MAISON BLAN-CHE, de Gabriel Asencio, calle Cruz Verde, número 19. Actualmente es la casa que presenta mejor surtido en camisas para caballeros y señoras blusas, corbatas, cuellos, tirantes,pañuelos y medias de las mejores calidades. Es la casa que vende más barato en Tenerife los artículos de

LIEBRE POR GATO .- Malo es que nos den "gato por libre", pero cuano do se trata de Ginebra, debe siempre rurg ca. exigirse la marca "Gato," de los fabricantes Boer & Son, de Londres que por ser la mejor Ginebra es la que mayor número de imitadores ha

En el vapor inglés "Gaboon" esperan una nueva remesa de esta legitima Ginebra "Gato," sus agentes en Canarias, señores Caulfield & Sons.

Desconfiad de las liebres que parecen gatos.

PARA LOS COSECHEROS Y EX-PORTADORES. - Sustitutivo de paja para empaque de plátanos, se vende en la calle de Santa Rosalía, 47 Resulta más económico y de mejor aplicación que la paja.

JOSE COSIS, PRACTICANTE. -- Ha trasladado su despacho de la calle de San Pedro Alcántara, esquina a San José (accesoria), a su domicilio San Juan Bautista, 59. Horas de consulta: de 1 a 3 de la

MOET & CHANDON.—Se acaba de para el consumo de sus clientes, la recibir este acreditado Champagne, cantidad prudencial de huevos que de la clase extrasuperior WHITE | llene sus necesidades. STAR, que se vende en el estable. Y como las afirmaciones de esta

de la Constitución, número 11 (bajos del Casino Principal). También hay a la venta exquisitos de causa, puede citar lo siguiente: sirviendo en todo lo relacionado con vinos legítimos de Oporto, de acreditadas marcas.

Ministerio de Cultura 2010

El maestro Calamita

Ventajosamente contratado por chará dentro de breves días para esa bernador civil, un hijo de aquella. producida por los motores Vellino. Tomás Calamita, que va a hacerse cumpliento de sus deberes, se ve preque va a actuar en los especiáculos tar las correspondientes autorizacio. Curbelo Espino. que dicha empresa se propone inau- nes, del verdadero destino de un argurar el 30 del corriente, en el hermo- ticulo tan importante, especialmente

los mejores y los más baratos.—Al- tro, y falicitamos a la empresa por su didas que quedan citadas. acierto al contratar a tan distinguido

> Durante la ausencia del señor Calamita, dirigirá la banda municipal el aventajado profesor de la misma, don Domingo Delgado.

> > Enhorabuena

Por tratarse de un paisano, que por nuestro joven amigo don Oscar Be-CRIN VEGETAL.— Se vende en el thencourt Hernández, por la Socieestabecimiento de don Antonio Van- dad Española de construcciones eléctricas, de aquella capital, para dirigir la instalación de varias estaciones deciricas en Mora la Nueva.

Nuestro paisano fué obsequiado con lo vende su dueño por no poderlo una comida intima por sus compañe ros, antes de partir para su destino. Raciba el señor Bethencourt Her-

madre y hermano, residentes en esta

En el Teatro

La entusiasta Sociedad «Circulo go una interesante velada familiar, con baile at final, que será amenizada por el sexteto que dirije el profesor señor

El espectáculo promete resultar animadisimo.

De Sociedad

Con objete de pasar una temporada en sus posesiones de Garachico, Felipe - V.º B.º el presidente, Mato de Eloy morales y en la calle del han salido para aquel puerto, el señor nuel Filpes. don Bernardo Benitez de Lugo y su distinguida señora esposa.

-Procedente de Paris llegará hoy a esta villa, el culto ingeniero electricista, don Alfonso Ascanio y Poggio, que pasará unos días al lado de su familia, regresando seguidamenta a Fran-

- Han marchado para esa capital, de donde con inuarán viaje para la Peninsula, el reputado doctor don Mi- to, procedente de Rufisque, Founguel Fernández de la Cruz, y el capi- diougne y Dakar, el vapor francés an de milicias don Diego de Ponte y Liarena, acompañados de sus respectivas familias.

-Continúa muy mejorada en la clinica del doctor Costa, de esa capital, la distinguida señora doña Carmen Cúllen de Monteverde.

-- En la misma clínica ha ingresado la apreciable señora doña Micaela Dorta de Méndez, con objeto de someterse a una difícil operación qui-

Vivamente le deseamos un buen 30 pasajeros. éxito.—CORRESPONSAL.

Nota de la Alcaldía

Habiendo llegado a conocimiento de esta Alcaidia que sus medidas resocto a la recepción y expedición de huevos se presta a comentarios pú tos del país los pallebots «Tenerife» blicos, que no reficjun la verdad, ha- | y «Candelaria». ce constar que aquéllas han ido y van encamiradas a e itar el acaparamien | «Sahara», con frutos de Adeje. to del expresado artículo, obligando a los receptores de él que de las can tidades que adquieran se lieve la mi tad, por lo menos, a la Plaza del Cruz, el vapor loglés «Agulla», que Mercado; que siempre ha autorizado, saldrá hoy para Liverpooi. cuando tiene la certidumbre de que no se le engaña, que los hoteles, fon das y casas de comidas adquieran

Veimiento de NOBREGA, en la plaza Alcaldia se fundan en hechos, y por servicio completo de carrozas blanesos mismos hechos se ve en el caso cas, desde la más lujosa hasta la más de proceder con entero conocimiento modesta. que de cinco cajas de huevos que una la misma, hastando un sólo aviso por señora recibió para su consumo per- teléfono.

Alfonso XIII, 39 —— Imeldo Serie, 58 de la mañana, en las oficinas de esta

Gran rebaja de precios

Aprovechar la ocasión

Michaelín

Cubiertas lisas y reforzadas y cámaras de esta acreditada marca, en todas dimensiones, se acaban de recibir.

Motocicletas de esta marca, que ha ganado el campeonato mundial Tenemos tipos con y sin sid car pera demostración y venta. Pruébelas usted antes de comprar de alguna otra marca

APPRONDING Peras para bocinas, cauchú líquido en latas de vaaudululul un rios tamaños marca «Michelin»; bujías de todas ción Provincial el próximo domingo, clases y precios; trajes para mecánicos; h jas de sierra; cinta de 28 del actual, a las tres de la tarde Ifreno para «Forde», juegos de bolas; bombas de aire; generadores de cerburo; triciclos pera miños; gomas para balanes y una infini dad de articules p ra autos, motos y bicicletas.

ALMACEN DE ALBERTO CAMACHO

Alfonso XIII, 32 esquina a Valentin Sanz

sonal segue ella—dispuso que tres Crónica judicial dose luego que las dos restantes fue ron expendidas por la aludida receptora a varias revendedoras, no obsla tante la afirmación que de aquel conempresa artistica (Atracción), mar sumo personal hizo ante el señor go-

El alcaide recibió anoche el siguienen Barcelona:

«Radiogramas publicado periódicos Diablo. sobre llegada náufragos a la Habana mento. Algunos pasajeros destinados lez Bacallado, ambos del Sauzal. la Habana desembarcaron en San ten Gerencia Pinilios en Cádiz. - Ró-

CONVOCATORIA

Se suplica a los Sres, socios de «La Prosperidado concuman a la sesión que tendrá lugar el dia 29 del presente mes y hora ocho y media noche (hora uandez muestra cordial enhorabuena, folicial), el el lucal de la misma, sho que hacemos extensiva a su señora en la calle de los depósitos del agua entrada por la de Salamanca.

Se desea con gran interés la ails. tencia, por constituir la orden del dia len dicha Junta general asuntos de fir a la última moda y con toda ele- Cervantes, celebrará mañana domin. verdadera importancia para la existencla de la expresada sociedad, con cuya complacencia, aparte de honrar a la Junta Directiva que convoca, de jará en el ágimo de los elementos que la forman, que aun hay quien sienta el vivo deseo de ayudar a que no mueran las cosas que puedan contribuir al prestigio de esta localidad.

Santa Cruz de Tenerife, 27 de Septiembre de 1919.

El . Ariadne.

Consignado a los señores Hamilton y Compañía, fondeó aver en este puer-(Arisdoe), que ha salido para Burdeos, conduciendo frutos del país.

El «Cabañal»

Ayer por la mañana llegó de Las Palmas, el vapor «Cabañai», que dejo 7 pasajeros y correspondencia. Anoche salió para Cádiz, escalas y

Barcelona, conductendo cargamentos de cueros, huacales de plátanos y otras mercancias. También lleva correspondencia y

Correo interinsular

cia llegó ayer de Valverde. San Se- tamiento. bastián y Santa Cruz de la Palma, el l La cuestión de los huevos correo interinsular «La Palma».

De Garachico han liegado con fru-

-También ha entrado el balandro l

El «Aguila»

Anoche regreso del Puerto de la

Imeldo Seris, 108 Teléfono número 369

Esta antigua y acreditada casa tie-

Por una atargea

En la Audiencia de Las Palmas se l ha celebrado la vista civil del interdicto de recobrar la posesión de una capital, nuestro estimado amigo don Por todo esto, la Alcaldia, en el atargea, seguido en el Juzgado de La Laguna por don José Gutiérrez Pe-

El señor Guilérrez Penedo estuvo antes visitar esta casa; conviene a representado por el procurador don su bolsillo. para la alimentación de los enfermos Julio Bolssier y lo defendió el letrado Lamentamos la ausencia, aunque p que tan alto precio había adquirido don Felipe de la Nuez; la otra parte co primitivo. ésta sea temporal, del querido maes- antes de ponerse en práctica has me. estuvo representada por el procurador don Vicente Diaz Curbelo y el letrado don José Mesa López.

Sumarios

El Juzgado de La Laguna instruye sumarios, por los hechos siguientes: Por dafios en una finca propiedad te telegrama de la Agencia Pinillos de don Juan Ramos Gil y otros, sospechándose sea autor Francisco (a)

Por lesiones inferidas por Nicolás desgraciadamente carecen de funda- Canino Fernández a Engracia Gonzá-

Por robo de una cómoda, valorada tas columnas el haber sido designado tiago de Cuba. Para detalles pregun en 500 pesetas, a Benito Ledesma Monsi, vecino de la Punta del Hidalgo, ignorándose quienes sean los au-

Y por leslones a Félix Pérez López y su esposa Josefa del Castillo, veclnos de Guamasa, causadas por Victoriano Afanso y Ramón Raimundo. Petente. -El Juzgado de Icod se halla instruyendo sumario por robo de 405

quintales de patatas de un depósito |] situado en la finca denominada «Belmonte, propiedad de don Roque Ficitas Pérez. Los cacos, para realizar el hecho. abrieron un hueco por el tejado.

-Dicho Juzgado incoa sumario contra Gregorio Acosta Gonzá ez, por rapto de la joven, vecina de Ga- Que dá Salud, Vigor y Fuerza. | magnetos para falúas y automóviles. | REPARACION DE MAQUINAS DE rachico, Luciana Hernández Garcia.

-Ei Juzgado de la Orotava se haila practicando pruebas sumariales por robo de 802 pesetas a Luisa Hernández Amador; hecho que ocurrió l el 21 del actual en ocasión de haliarse aquélla ausente de su domicilio.

-El Juzgado de Santa Cruz de la El secretario, Alfredo Perera Palma incoa sumario por incendio en una finca propledad de don Felix Pérez Alfonso, sita en Mazo, habiéndose propagado el fuego a otras fincas y el monte público.

El juicio de ayer

Aper se celebró en esta Audiencia, el juiclo señalado contra Sixto González Suárez, por hurto de dinero a José Hernández Correa, en el Reale-

El processdo se conformó con la pena de 200 pesetas de multa, pedida por el Ministerio Fiscal.

y canos, contra Manuel Barreto Expósito. Abogado, señor Orozco; procurador, señor Cami.

MUNICIPAL

Reunión

Para el lunes próximo, a las cuatro de la tarde, se hallan citados en el despacho de la Alcaldia, los jefes de Con 78 pasajeros y corresponden- las respectivas minorias de este Ayun-

Lenador Ha sido denunciado ante la A caldia. Agustin Cabrera, el cual fué sor-

de Aguirre. Contra un arbitrio Los señores Pohoomull Bros, han San Miguel. presentado instancia reclamando con-

prendido cortando leña en el monte

tra el arbitrio de patente para vender Construcción

Don Antonio Espinosa ha solicitado autorización para realizar obras en un solar de su propledad sito en la calle del Blanco.

DIRECTOR: D. JOSE A. JUNCO Oficial encargado de la Sala de Dirección, con la cooperación de profesorado técnico y especial.

Informes y detalles: Norte, 21, de dos a oinco.

Caja de Ahorros y Monte de Piedao SUBASTA

El día 28 de Septiembre, a las 10 Sociedad, calle de Juan Padrón, número 11, tendrá lugar la de los objetos empeñados, cuyos plazos han vencido, sin que sus dueños hayan hecho las renovaciones que marca

el reglamento. Dichos objetos se hallan expuestos al público hasta el día de la subasta en estas oficinas, de once y media a doce y media de la mañana. Santa Cruz de Tenerife, 16 de Septiembre de 1919 .- El director gerente, R. Hernández Sayer.

Sindicato Agricola de Tenerife

Con arreglo a los preceptos reglamentarios, se convoca a Junta general que tendrá lugar en la Diputa-(hora oficial).

Santa Cruz de Tenerife, 19 Septiembre 1919. El secretario accidentl, Ismael Machado.

ORDEN DEL DIA

Memoria reglamentaria. Exámen de cuentas. Elección de nueva Junta. Repartos de turnos.

Dar cuenta de la gestión de la Junta sobre compras de materiales y otros asuntos.

iFumadores!

Virginia, hoja superior, la encuen-tra usted en la tabaquería de AURE-LIO, Castillo, 93, al por mayor y de-

No haga usted sus compras sin El cigarrillo 33, de diez céntimos,

se encuentra a la venta con el taba-

Visitad el nuevo establecimiento

(frente a la trasera del Teatro Mu-

Bajo la dirección de la profesora SRTA. MARIA REGALADO Y GARCIA

Enseñanza elemental y superior .-Clase de adorno. — Piano, pintura, dibujo, bordado a mano y a máquina.—Clases especiales de idiomas francés e inglés, por profesor com-

Alfonso XIII, 76 y 78, principal

dentis decaimiento y la ta de fucilities of all a Continued ¿Estáis convalecientes? Tomad el poderoso reconstituyente

del doctor ARISTEGUI Recomendado por todos los médicos. Venia en farmacias y droguerías.

El almacén de ultramarinos Mi BODEGA, participa a su numerosa clientela y al público en general, que para mayor prontitud el servicio a domicilio de CARBON DE BREZO deben pasar los avisos al citado al-

TELEFONO NUMERO 96

Centro y Montepio de Dependientes Santa Cruz de Tenerife

ANUNCIO

Acordado por la Junta directiva de este Centro la provisión, mediante concurso entre sus socios, de la plaza de administrador de la "Coopera-Señalamiento para hoy tiva de Consumos", se hace público las islas. por medio del presente anuncio para Juzgado de La Laguna: por hurio los que deseen aspirar a ella presenten en esta Secretaría sus instancias, en el plazo de quince días a partir de la fecha del presente, hasta el 8 de Octubre próximo en que finaliza dicho plazo, haciéndose presente peticionarios.

Santa Cruz de Tenerife, 24 de Sep- camisería. tiembre de 1919. P. A. de la J. D .- El secretario Pedro Díaz Plata.

Café-restaurant Calle Rey Redondo, 41 .-- Laguna

MBNU que este acreditado es tablecimiento servirá mañana, domingo, víspera de la festividad de

ALMUERZO

Potage a la criolla Huevos con tomate Pescado engalatina a la francesa Rinones a la cubana Wisterk con patatas Huevos moles Fruta. Cafe

COMIDA

Consomme celestin Pescado con salsa de limón Crosmet a la rusa Carne a la moda Pollos a la marenga Crema caramelo Fruta. Café



Bes, mujer un fanal de transparente hermosura desde que usas crema noivos. agua y jabon Peca Cura.

Jabón, 1'40, Polvos, 2'20, Crema, 2'10, Agua cutánea, 5'50, Colonia, 3'25, 5, 8, y 14 pesetas, según frasco. Creación de Cortés Hermanos.—Bar-

Novedades

AVISO AL PUBLICO. - Recibidos por el último vapor, tenemos ya en plaza variado y artístico surtido de juegos de té y de café y jarros de porcelana en todos tamaños.

También han llegado biombos y cajitas de nacar, artículos de metalblanco y marcos para retratos en todos tamaños, propios para regalos de boda y otras cosas.

El público que pase por nuestra casa, podrá contemplar los preciosos mantones de Manila, última novedad en esta clase de los recibidos en Canarias. ¡Lo mejor de lo mejor! Verlos para convencerse.

También tenemos toda clase de artículos para señoras y caballeros. No dejen de visitar este bazar.

W. DIALDAS & SONS

Plaza de la Constitución, bajos del Hotel Victoria.

Alimento completo vegetariano a base de cereales y leguminosas

Especial para niños, ancianos, en-DE NUESTRA SEÑORA DEL PILAR fermos del estómago y convalecientes Insubstituíbles como alimento en los casos de intolerancia gástrica y afecciones intestinales. Fernández & Canivell y Compañía

MONTILLA

Reparación de toda clase de maquinaria, gramófonos, máquinas de escribir y registradoras, armas de fuego y todo cuanto se relaciona con la mecánica.

Contando esta casa con personal competente en el ramo de electricinados y devanados en inducidos de dinamos y motores, haciéndose toda clase de reparaciones en aparatos eléctricos, por delicadas que sean. Reparaciones de timbres y teléfonos. Carga de acumuladores y repa-

COSER, DE TODOS LOS SISTEMAS, (especialidad de la casa). Se garantizan todos los trabajos. PRECIOS ECONOMICOS

CALLE DE JOSE SUAREZ GUERRA

ración de los mismos. Reparación de

(antes S. Roque), 6.—Santa Cruz

Delicioso desayuno. El mejor alimento para nutrir los niños, ancianos, convalecientes y anémicos. Lo acredita la importante exportación que se hace a Francia, Bélgica e Inglaterra, en cuyos países es de gran aceptación.—Lata de una libra, 3 pesetas = con una lata se pre-

paran de 30 a 60 desayunos, según la Representante para Tenerife: Pedro del Amo, La Rosa, 50. Puntos de venta: don Rubens Marichal, Alionso XIII, 93, comestibles; don Miguel Angel Trujillo, Valentín Sanz, farmacia; don Antonio Espinosa, Plaza de la Constitución, droguería, y demás establecimientos de

Camisería Madrid 20, CRUZ VERDE, 20

Se ha reciido un colosal surtido que en el local social de dicho Cen- de camisas, cuellos, puños y corbatas tro, se halla expuesto el pliego de para la temporada de verano, a precondiciones que han de reunir los cios sin competencia, además del inmenso surtido ya existente en dicha

Este establecimiento es el que vende más barato, por no tener que pagar empleados.

Hotel-Restaurant VILLA BENITEZ

Santiago E. Molina, dueño de este acreditado Hotel, tiene el gusto de ofrecer al público un esmerado servicio de almuerzos, meriendas y comidas a las siguientes horas: Almuerzos de 9 a 1; Comidas, de lô y media a 7 y media.

También cuenta con espaciosas y ventiladas habitaciones para hospedajes en pensión, desde pesetas 7.00 por día.

Excelente cocina

No se admiten huéspedes que padezcan enfermedades infecto-conta-

Luz eléctrica. Baños. Museo. Telé-

Leopoldo F. Trujillo

ALFONSO XIII, NUMERO 91

Oro, plata y piedras preciosas, paga — el máximo de s uvalor — Gran surtido en relojes de las marcas más acreditadas y de toda clase — — de alhajas — — — — Fabricación y reformas en joyería, — plateria, relojeria y bisuteria — Siempre las últimas novedades

-:-- VENTAS A PLAZOS .--:--

dQuiere usted fumar bien? Pida carteras de 0'20 de Antonio Vilar

a bordo.

Les canes desaperecen sin tintes LOCION BENEDICTINA

LOCION higiénica, maravillosa e inofensiva; devuelve al cabello el color perdido, no le tiñe, le regenera, no contiene ni un solo átomo de sales de plata, es inofen-siva, mo mamoha el cutis mi las telas, puede aplicarse con la maso sin peligro. QUIEN LA USA NO LA ABANDONA, la recomienda.

Camisería New England, "Le Printemps", en droguerias y buenas peluquerías.

En La Laguna: Droguería de D. A. Barreto. En la Orotava: Establecimiento de D. Francisco Duclos.

En el Puerto de la Cruz: Idem de don Francisco G. Ibáñez.

Precios: 5 12 tame - Depósito: Varona y Ruíz, Plaza de la Constitución, 3

Por cable y telegratia sin hilos

(Servicio especial de LA PRENSA)

(MOTICIAS POR CABLE Y POR CORREO)

Cambios en el Consejo Supremo Paris. - Según la opinión expresada por una Delegación ex-

servicios inglés y norteameri- sable, y anunciando que deberán ser retiradas inmediatamente. cano. Se cree que Inglaterra estará

nistro plenipotenciario. El Tratado de paz en América

Washington. - La impresión general es que los debates del Tratado de paz en el Senado durarán seis semanas, y quizá hasta Navidad, al menos que se llegue a un acuerdo entre Wilson y Lodge Hasta ahora no hay nin- vorables a la sindicación, afirgún indicio para creer en tal mando su solidaridad con los acuerdo, aunque los jefes demó- obreros cratas han declarado que están dispuestos a recorrer la mitad del que se encargará de organizar la camino para encontrar a los re- sindicación. publicanos.

Un argumento

nunzio en Fiume ha provocado comendando al Comité oficial de consignación para obras. viva emoción. Los adversarios Seguros la redacción urgente de argumento, haciendo resaltar los por accidentes marítimos. peligros a que se exponen los Abarcará a los casos no com ras. Estados Unidos interviniendo en prendidos en la Ley de accidenlos asuntos de Europa. Declaran tes del trabajo. igualmente que los acontecimientos de Fiume son suficientes para justificar la negativa de los de Europa. Todo el mundo espe- lo para que se preste la más esme.

Otros detalles

La apertura de la discusión del Ley. Tratado permite esperar que las cosas marcharán rápidamente.

dos Unidos en la Liga de las Na- para presentarlo a las Cortes. ciones el mismo número de votos que la Gran Bretaña.

Se pondrá a votación probablemente esta semana.

Veintidos mil kilómetros per el aire

Poulet, se ha decidido a salir de el cañonero «Laya». Paris para intentar el raid Paris distancia de 22 mil kilómetros. do las posiciones enemigas.

Se calculan unas 30 escalas, pero el aviador francés pretende en toda la línea. reducirlas a 20 Quiere también hacer este raid en veinte días

En este recorrido, por la via marítima, se emplean actualmen- laciones que se hallan en huelga te de cincuenta y siete a sesenta han llegado à un acuerdo con los y cinco días.

Estonia entra en negociaciones con los Soviets

singfors que la Asamblea Nacio- nes de marinos de Barcelona lle- mañana comenzará la huelga genal estoniana ha decidido aceptar guen también a un acuerdo con neral si no son aceptadas sus prola oferta de entrar en negociacio- dicha Compañía. nes con los Soviets.

Los bolchevikis ofrecen también la paz a Lethonia y Lituania; pero el gobierno letón ha decla- secuencia de un choque de tran- do desórdenes en varios centros les frutales, etc. rado que no hará nada sin la apro- vías en Ruzafa, uno de los co- laboristas. bación de las potencias aliadas

El bloqueo de Fiume

Paris. -- Según el periódico «La tas y cuatro heridas Oeuvre», el Consejo Supremo se ocupó del bloqueo de Fiume, l'impresión en Valencia.

Ministerio de Cultura 2010

asunto antes de la marcha a Lon- des por lo que se refiere a algudres de Mr. Lloyd George.

Alemania responderá de los sucesos de Lituania

tranjera en la Conferencia de la Tribuna», el mariscal Foch ha implantando la semana inglesa. paz, el Consejo Supremo va a sido encargado de transmitir a cambiar de forma, pero no se ha Alemania una nota con carácter tomado aún ninguna decisión. de ultimatum, conminándola a que Lloyd George, Bonar Law y tome las medidas necesarias con- consultar con el doctor Moore, el Milner han salido de Paris, y se tra las tropas alemanas en Litua- rey don Alfonso. reducirán considerablemente los nia, de cuyos actos será respon-

Los empleados particulares

Madrid, 25 19. - En la Casa del Pueblo Radical se ha celebrado un mitin, organizado por la Federación de empleados parti-

Pronunciáronse discursos fa-

Nombrose un comité ejecutivo,

Accidentes maritimos

Circular del Supremo

Estados Unidos a participar en la rigido una circular a los funcio- a la incautación de dicho cereal. reconstrucción y reorganización narios judiciales, excitando su cera con ansiedad noticias de Fiu- crupulosa atención a los delitos relacionados con las subsistencias, aplicando inflexiblemente la

Paro forzoso

El señor Burgos Mazo ha or-La primera enmienda que se denado al Instituto de Previsión pondrà a discusión será la que Nacional estudie un proyecto de exige que se conceda a los Esta- seguro contra el paro forzoso,

Las operaciones de Marruecos

Dicen de Ceuta que han salido todas las fuerzas de la guarnición para intervenir en las operaciones contra el Raisuli.

Los generales Berenguer Paris. - El aviador francés, M. Silvestre marcharon a Arzila en

Los aeroplanos realizan fre-Melbourne, que representa una cuentes evoluciones, determinan-

Ha comenzado un vivo tiroteo

Los marinos

Dicen de Gijon que las tripurepresentantes de la Transmediterránea sobre la solución del conflicto.

Sensible accidente

Dicen de Valencia que a conches montó sobre una acera en La huelga de metalúrgicos con- con 12 habitaciones, frente a la finca del doctor Goviella. ocasión en que jugaban en ella tinúa en el mismo estado. varias niñas, resultando 2 muer-

El suceso ha causado enorme

Choque

.En Cascante chocaron dos trenes, resultando dos muertos y 8 heridos.

La jornada de 8 horas

La aplicación de la jornada de DEL EXTRANJERO | y se volvió a ocupar del mismo ocho horas tropieza con dificultaminas y ferrocarriles.

> En las zonas fabriles de Cataluña y en otras industrias se trata Paris. - Según el «Chicago de orillar aquellas dificultades,

El rey a Burdeos

Ha marchado a Burdos, para

La supresión de un Ministerio

Hoy se reunieron los señores Bugallal, Calderón (D. Abilio) representada tan solo por el mi- DE LA PENINSULA y Cañal, para tratar de la con- minente la huelga general. veniencia de la supresión o modificación del Ministerio de Abastecimientos.

> un acuerdo, dejando el asunto a han producido sangrientos chola resolución del señor Sánchez ques.

Este le abordará en el próximo Consejo.

Segun parece, la tendencia predominante es de someter la cuestión a las Cortes, para que decidan lo que tengan por conve-

250 mi lones para obras

El señor Calderón está ulti-La Gaceta publica una real or- mando un presupuesto de recons-El golpe de Estado de D'An- den del Ministerio de Marina, en- trucción, señalando una crecida

Además destinará 250 millodel Tratado se sirven de él como un sistema de indemnizaciones nes para estudiar nuevos yacimientos mineros y otras mejo-

Los trigos

cupa el problema de los trigos. Ha dictado numerosas órdenes | 4 por 100 amortizable La Fiscalia del Supremo ha di- telegráficas para que se proceda Deuda exterior 4 por 100

Aterrizaje forzoso

En Valencia ha descendido, con aeroplanos, un aeroplano destinado al servicio Toulouse-Ra-

Dos barcos más hundidos

Comunican de Cayo Hueso que el mismo ciclón que hizo sucumbir al vapor español «Valbanera» ocasionó la pérdida de otros do servicio. dos barcos, uno inglés y otro americano.

Desconócense más detalles.

Gobernador, sorprendido

bernador de aquella provincia, canas. El Pilosublimado está prepadestinado a Canarias, mostróse rado a base de sublimado, petróleo, sorprendido al conocer su trasla- materias nocivas. do, del que se enteró por los periódicos.

El señor Richi salió inmediatamente para Madrid, eludiendo Jesús Nazareno, 26, Santa Cruz. toda conversación con los periodistas.

Ultimatum de los ferroviarios ingleses

Sin embargo, mantendrán su gleses han dirigido un ultimatum

Copenhague. - Dicen de Hel- actitud hasta que las Asociacio- al gobierno, anunciándole que posiciones.

Desórdenes

D'Annunzio no está solo

Roma. - Han llegado a Fiume ducción. varios buques de guerra italia blecimiento de El Guanche.

nos, franceses, ingleses y ameri-

canos D'Annunzio ha dispuesto que sean desterrados los yugo-eslaúnense a D'Annunzio.

Don Alfonso

Burdeos. - El rey don Alfonso nas industrias, especialmente las ha sido objeto de un afectuoso recibimiento.

> Hoy comió con el Dr. Moore. Correo reanudado

Bruselas.—Se ha reanudado el correo entre Bélgica y Alema-

Fallecimiento

Chile, - Ha fallecido el presidente de la República.

Huelga general

Copenhague.—Considérase in-

Colisiones

New Castle. -- Entre los huel-Dichos ministros no ilegaron a guistas y la fuerza pública se

> Resultaron 8 heridos. Sigue extendiéndose la huelga.

Cotizaciones del día 24 22 04 Londres a la vista París a la vista 77 55 tante en esta, D. Francisco Cambreleng. Doctor Allart, 17 (antes Sol). 4 por 100 interior 000 00 Acciones Banco España 97 40 5 por 100 amortizable 00 00 4 por 100 amortizable Deuda exterior 4 por 100

Ferrocarriles del Norte Cotizaciones del dia 25

Londres a la vista París a la vista 4 por 100 interior El Sr. Cañal dice que le preo- Acciones Banco España 524 00 5 por 100 amortizable 97 80 00 00 Ferrocarriles del Norte

Hotel Paris-House TENERIFE

El dueño de este acreditado hotel curso por las mañanas. tiene el gusto de participar al públi-co que acaba de adquirir una nueva cocina, que funcionará a partir de esta fecha, pudiendo desde luego hacerse cargo de servicios completos para banquetes y comidas extraordinarias, para lo cual ha introducido grandes reformas en los comedores, --- CRUZ VERDE, 16 ----

¡No más calvos!

El preparado tónico antiséptico Pilosublimado es el maravilloso invento que con tanta eficaciaa se viene Dicen de Zaragoza que el go- usando en España y el Extranjero, contra la calvicie, la tiña pelada y las quina, jaborandi, etc., y no contiene

> USADLO Y OS CONVENCEREIS De venta, en droguerías, farmacias y perfumerías.

Higiénica Española, (S. A), Barce-lona. Representante: J. M. de Villena, INO MAS CANASI

"El Merendero" PASEO DE LA UNIVERSIDAD LA LAGUNA En este antiguo y acreditado res-

taurant de primer orden, nuevamente reformado, se sirven almuerzos, comidas y cenas; avisando con anticipación, se preparan también comidas para el campo, a precios convencio-Londres. - Los ferroviarios in-leses han dirigido un ultimatum do del café Cuatro Naciones).

De ocasión Por tener que ausentarse del país,

se venden en ventajosas condiciones las siguientes propiedades: FINCA RUSTICA.—Una de 16 fanegadas, en la costa de esta capital, New York - Se han promovi- con casa, dos estanques, algibe, arbo-FINCAS URBANAS. — Una donde llaman El Incienso. Una ciudadela

> SOLAR. — Uno en Salamanca, de 202 metros cuadrados. ACCIONES. — Seis de la plaza de toros. Una de la Cooperativa de Pro-

VISITE USTED

Ei ENGLISH BAR, que es el más popular entre los habitantes de vos desafectos a la causa italiana. Santa Cruz, donde encontrará la acreditada CERVEZA de barril, Los soldados desmovilizados que servimos con patatas fritas y mariscos, y que le garantiza la legitimidad de todos los artículos que expende.

En sanwichs y bocadillos tenemos lo mejor de lo mejor.

Por 30 céntimos servimos un exquisito café, con o sin leche. Vizite usted el "English Bar"

FONDA CORDOBESA

Plaza de la Constitución número 10

59, Alfonso XIII, 59.—Santa Cruz de Tenerife

En este acreditado establecimiento se sirven PORTA-VIAN-DAS variados y abundantes

Desde 90 pesetas mansuales

BAR ALAMEDA

la rica cerveza que sirve helada este acreditado BAR, donde se siguen sirviendo refrescos, sanwichs, licores y toda, clase de bebidas de las más acreditadas marcas.

MARCAS ACREDITADAS KING 8 cilindros, coche de Turismo para 5 personas: Dollars 2.370.

Bl mismo para 7 personas: 2 650. STUDBBAKER.—De 4 cilindros para 7 personas: 1.125.

De 6 cilindros para 7 personas: 1 985. PULLMAN. - De 4 cilindros para 5 personas: 860. Bstos precios son en fábrica, y para informes, dirigirse al represen-

000.00 ARMADORES Y ALMACENISTAS de maderas de todas clases, Cementos, Tejas francesas, Ladrillos, Hierros y otros efectos para construcción. Depósito de Azúcares, Cafés, Tabacos, Aguar-21.95 dientes de Caña, Alcoholes. Cereales, etc.

Casa Central: LAS PALMAS 77.30 Sucursales: HABANA, BARCELONA, ARRECIFE (Lanzarote) Almacenes y Oficinas: CALLE BENAVIDES Santa Cruz de Tenerife

Colegio de San Ildefonso

(San Vicente Ferrer 63 y 65) A CARGO DE LOS HERMANOS DE LAS ESCUELAS CRISTIANAS

(INCORPORADO AL INSTITUTO CEMERAL Y TECNICO DE CANARIAS) Desde el 25 de Agosto al 25 de Septiembre próximos se dará un Bi 1.º de Octubre darán comienzo las clases de Bachillerato, co-

merciales y primera enseñanza Se admiten alumnos internos, medios internos y externos.

Se darán clases de repaso. PARA INFORMES SU DIRECTOR.

Vinds de E. Alton y f. Lerio de Tejana.—CADIZ

Casa fundada en 1833 Agentes y consignatarios de importantes Compañías españolas

y extranjeras de vapores. Comerciantes en general. - Comisiones. - Tránsitos. Agentes de aduanas. Sección especial para toda clase de operaciones en el

Dirección telegráfica: ALCON-CADIZ 66 III) i didomi 99

DEPOSITO FRANCO.

Refresco ideal.—Higiene-Aroma-Placer

Fábrica sucursal

San Francisco, 23.—Santa Cruz de Tenerife

Pedirlo en Hoteles, Restaurants, Cafés, Casinos, Sociedades y en todos los buenos establecimientos

Sulfato de amoniaco - Nitrato de Soda - Sangre seca molida -Superfosfato de cal y de hueso = Caparrosa = etc., de la importante casa BLACKETT & MAGALHAES, de LIVERPOOL. Pedid cotizaciones a su agente en esta Capital, César Ca-

sariego Caprario, San Juan Bautista número 1 (a). Molinos harineros de "El Faro"

de Santiago García Martin

calle de Porlier, esquina a Castro. En este acreditadisimo molino harinero, que ha vuelto a abrirse recientemente en esta capital, se hace toda clase de moliendas de Para informes, dirigirse al esta- granos alimenticios, incluso de raciones para ganado, con toda prontitud y a precios módicos.

YEOWARD LINE

SALIDAS DEL MES DE SEPTIEMBRE

El vapor 66 A guila? el día 26 (viernes) para LIVERPOOL. admitiendo carga y pasajeros.

> Para más informes dirigirse a las oficinas de los señores YEOWARD BROTHERS, Marina, 43.

de la Compañía «Lamport & Holt Line», saldrá para Liverpool el día 27 de Septiembre, admitiendo pasaje de todas clases y frutos.

El vapor francés JUNON de la Compañía «Affreteurs Reunis», saldrá para Burdeos el dia 4 de Octubre, admitiendo frutos.

> Agentes, MILLER, WO FSON & Co. LTD.

Se suplica que las notas de carga sean presentadas con bastante anticipación, a fin de procurar reservar el hueco.

Davic Mac Iver Jois a Co. uid.

de 3128 toneladas de registro, El vapor THESSALY de 3128 toneladas de registro, se estera en este puerto el dia 29 de Septiembre con destino a Liverpool y con hueco para frutos sobre cubierta.

Para más informes dirigirse a HAMILTON & Co., Agentes.

Linea de vapores fruteros

Otto Thoresen, minim

SALIDAS DEL MES DE SEPTIEMBRE

Dia 29. - El vapor OLEFOS para DUNKIRK. Día 29 — El vapor ANGLIA para LONDRES.

Dia 10 Octubre.—El vapor SALONICA para BUENOS AIRES.

Estos vapores reunen las mejores condiciones para lievar fruta.

Para más informes di-rigirse a les oficinas de Muliquez, Bern y C. S. en C. Marina, 47, Santa Cruz de Tenerife.

Elder Dempster and Lo.

El magnifico va- BENIN de 5000 toneladas, llegará a por correo inglés BENIN Santa Cruz el dia 4 de Octubre con destino a Dakar, Bathurst, Sierra Leone, Monrovia Cape Palmas, Grand Bassa, Seccondee, Accra, Lome, Lagos, Bonny, didos que se le dirijan. Port Harcourt, Abonema y Opobo, con hueco disponible para carga.

> Agentes. ELDER DEMPSTER & Co. Alfonso XIII, 84

THIS & JAS. HARRISO

El vapor WARRIOR de 3491 tonaladas de registro, se cos rendimentos.

Los MOTORES MARINOS "WOL
espera en este puerto el día 4 de VERINE" SON LOS MAS SEGUROS

VERINES: para ellos jamás Octubre, con destino a Amberes y con hucco disponible para Y RESISTENTES; para ellos jamás —Garachico (Tenerife). frutos sobre cubierta.

Para más informes dirigirse a

HAMILTON & Co., Agentes.

El Tesoro de la Vista

...... M. RAYMOND RIEU, OPTICO. - PEREZ GALDOS, NUM. 5 ----

En esta casa encontrará el público un completo surtido de cristales para vistas cansadas, miopes, operados de cataratas y cilíndrico para co-rregir los defectos más difíciles de la vista. M. R. Rieu cuenta con los más perfeccionados aparatos para servir al cliente los cristales indicados a sus defectos visuales y recomendar en los casos que se crea con-veniente el examen por un médico e specialista, con el fin de evitar perjuicios en el órgano más delicado del cuerpo humano, como es la vista, y con el empleo de cristales inapropia dos y defectuosos se pierde el dinero y la salud, y visitando esta casa se evitarán estos grandes peligros.

Se hacen reparaciones en toda clase de aparatos ópticos, incluso ge-melos prismáticos. Gran existencia en lentes de celuloide y de carey con cristales redondos, que son los más elegantes.

Folletin de LA PRENSA

E. RICHEBOURG

POR

Imperia le cogió por un bra

-¡Yo también soy su hija!exclamó, colérica.

-INo, no - objetó el demen te,-mi hija es Nera, Nera de Digamelo usted. Varandez!

peria. = Mi madre ha muerto pa- chinando los dientes. ra él y ni siquiera se acuerda de - ¡Nera, mi querida Nera!su nombrel Mirame bien, viejo murmuró el pobre insensato. violentamente, soy tu hija, la para siemprel hija de Matildel.

Ministerio de Cultura 2010

por tres veces:

-Matilde, Matilde, Matil-

El loco miró a Imperia con una especie de terror y, moviendo la cabeza, replicó:

- Mi hija se llama Nera, y la estoy esperando.

-¿Sí eh? = murmuró Imperia; con voz sorda. -- Conque esperas a tu hija Nera, ¿verdad?

adorada, Usted la ha visto, us escuchaba. ted la conoce... ¿Donde esta?

-¿Quieres saber donde está - Ah, miserable! - gruñó Im tu Nera? - respondió imperia re- muró el viejo, oprimiendo la ca- repuso el marqués; - márchese,

El demente hizo un brusco mo-

El vapor Correo-inglés IRI HMAN de 9530 toneladas de re-correo-inglés gistro se espera en este puerto el dia 12 de Octubre, con destino a Londres, con hueco para 400 toneladas de frutos bajo cubierta y 500 sobre cubierta.

Para más informes dirigirse a HAMILTON & Co., Agentes.

SERVICIO DEL MES DE SEPTIEMBRE

Salidas para Cádiz y Sevilla los días 4 y 19, el vapor REINA VICTORIA Salidas para Las Palmas los días 16 y 31 el vapor REINA VICTORIA, y aproximadamente el día 2 el vapor BARCELO, y el 17 el vapor VILLA-RREAL.

Salidas aproximadas para Casablanca, Larache y Barcelona, el día 5, el vapor BARCELO, y el día 17 el vapor VILLARREAL.

Para informes: Delegación de la Compañía Trasmediterránea, DOC-TOR ALLART, 8 y CRUZ VERDE, 24.

La victoria de los - med comentos

ha traide consige LA PAZ y tranquillidad del espiritu a todas aquellas personas que padecen de SIFILIS o enfermedades venéreas. Los confites LAMBER

dan a las vias génito urinarias el estado normal, evitando el uso de las peligrosas candellias; quitan y calman instantaneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los únicos que curan radicalmente las estrecheces uretrales, prostatitis, uretritis, cistitis, catarros de la vejiga, acontinencia de la orina, flujos blancos en las mujeres, blenorragia (gota militar), etc., etc.

Una caja con las debidas instrucciones: 4'25 La curación de la SIFILIS la encuentran los enfermes eu el Roob Depurativo LAMBER

înmejorable reconstitufente antisifictico y refrescante de la sangre, cura completa y radicalmente la SIFILIS y todas sus consecuencias. Impotencia, delores de los huesos, adenitis grandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, poluciones, espermatorrea, herpetismo, albuminuria, escrófulas, linfatismo, linfodeademona, esterilidad, neurastenia, etc.—Un frasco de

Roob Depurativo LAMBER con la debida instrucción, pesetas 3 25.

En una noche Almorranas con el HEMORRICIDA se curan las Almorranas «LAMBO».—Es infalible. Para correspondencia y consultas gratuitas también por cartas,

que se contestará seguidamente y con reserva, dirigirse: Medicamentos LAMBER

Calle Claris número 56.-Barcelona

Todos estos acreditados productos se hallan de venta en las droguerias de Espinosa, don Manuel Ramírez Filpes y farmacias bien suttidas.—En La Laguna: Droguería de A. Barreto, y farmacias. Para pedidos ai por mayor dirigirse a Mariano Mirmi, calle de la X número 7, Santa Cruz de Tenerife, o al Depósito general: Pedro Raventos Font, Bravo Murillo, 14, Las Palmas.

Motores americanos para buques

de fama mundial

La fábrica "WOLVERINE", cons- hay exceso de trabajo. Un motor tructora de los magníficos motores "WOLVERINE" es un magnífico tramarinos contrapesados, de cuatro bajador que no se fatiga ni se destiempos, ha llegado ya a una norma- gasta por la excesiva actividad. lidad tan completa en su fabricación, como la que consiguió antes de la VERINE" se fabrican actualmente en guerra, que un tiempo máximo de nuevos tipos de 5 a 225 H.P., de uno, ocho semanas es bastante para po- dos, tres y seis cilindros. nel a disposición del cliente los pe-

Los MOTORES MARINOS "WOL-VERINE" son el máximum de la perfección. Los MOTORES MARINOS "WOLVERINE" no trepidan; su funcionamiento es silencioso y tan sencillo, que las personas más inexpertas pueden dominarlos con toda ra-

Los MOTORES MARINOS "WOL-VERINE" son los más económicos, por su pequeño consumo de esencia y por la variedad de sus combustibles. La kerosina de alumbrado, el petróleo, los aceites destilados de kerosina, la bencina, la gasolina y el de 3491 toneladas de registro, se cos rendimientos.

Los MOTORES MARINOS "WOL-

Loos MOTORES MARINOS "WOL-VERINE" tienen su mejor propagan-da en el número verdaderamente extraordinario que de ellos se venden anualmente, número que ha obligado a la fábrica a triplicar su producción para atender las demandas que

se le dirijan de todo el mundo. Los MOTORES MARINOS "WOL-VERINE" vendidos en esta provincia forman un número mucho mayor que el de ninguna otra marca, habiendo siempre pendiente pedidos de renombradas e importantes casas de este archipiélago, quienes, en su mayoría, han repetido los pedidos. Para pedidos, ver catálogos y el

resultado práctico de los mismos, Los MOTORES MARINOS "WOL- dirigirse al agente exclusivo para las islas Canarias, CELIO M. BENITEZ.

Agricultores

Abonad con nitrato de sosa de Chile. Es un abono excelente para toda clase de cultivos. Se vende en todas las casas importantes que se dedican al comercio de abonos. Informes y folletos gratos para su aplicación, dirigiéndose al COMITE DE NITRATO DE SOSA. — Almirante, 19— MADRID.

DOCTOR MORE

OCULISTA

Corrección científica de todo defecto de la visión.—Operaciones en los ojos Curación rápida y definitiva de las fistulas lagrimales (Rijas)

Consulta diaria de 3 a 5. - Galcerán, 9.

Y volvió a repetir, colérica, vimiento y retrocedió, abriendo | — Ha muerto! — gritó Impesus asustados ojos.

- ¡Si -repuso Imperia; no volca másl

- Nunca másl

- IY soy yo, comprendes. soy yo, tu otra hija quien heredará tu nombre y tu fortunal

pitió el marqués, comenzando a ha dicho que va a venir; la espe- da. comprender el sentido de las pa- 10. - Es muy hermosa, mi Nera labras llenas de violencia que

la hija de Matilde.

-La hija de Matilde-murbeza con sus manos.

=Sí, sí-prosiguió Imperia, nir. gozándose en atormentar al despara mí, porque tu Nera...

- Mi Neral

ria, con rabia. Un repentino fulgor iluminó

verás a verla más! ¡Nunca, nun- los ojos del marqués, irguió el busto y, mirando fijamente a l... peria replicó:

- Miente usted! Miente ustedl .. ¡Nera no ha muerto; esta mañana he oído su voz, su voz - Mi nombre, mi fortuna - re- querida, la he reconocido... Me

-- Pues yo te digo que ha muerto y que no volverás a ver-—Sí, todo, será para mí, para lal—replicó Imperia con eno-

-Usted es una mujer cruelmárchese, mi hija va a ve-

Y con los ojos lucientes, dilaestúpido - continuo, sacudiéndole - Pues bien; la has perdido graciado, - toda tu fortuna será tada la nariz y extendidos los brazos, avanzó hacia Imperia, la cual retrocedió asustada.

Casa de Salud Médico-Ouirirgica Director: J. Modríguez López

Calle de 25 de Julio, número 23 (Barrio de los Hoteles)

INVECCIONES DE 606 Enfermedades de la mujer.--Operaciones de la matriz, pechos y par-

Cirugia general. Operaciones de vías urinarias, eslomago, intestinos, apendicitis, hernias, garganta, nariz, oidos y ojos, Medicina general. Enfermedades del aparato respiratorio,

estómago e intestinos. Visitas a domicilio cuando los enfermos no pueden venir a la consulta. Horas de consulta:

De 10 a 12 y de 4 y media a # Consultas para pobres: De enfermedades de la mujer: matriz, y vías urinarias, los lunes, miércoles y viernes, a las 7 de la noche. De otras enfermedades: los martes, jueves y sábados, a la misma

Casa de Salud Médico-Quirúrgica DEL DOCTOR COSTA

Calle de Viera y Clavijo, número 52 Esta Casa de Salud, montada con todos los adelantos modernos y con verdadero confort, posee instalaciones completas y perfectas de medicina física (baño de vapor, masaje, rayos X, electricidad en todas sus formas: estática, galvánica, farádica, alta tensión, baños de luz eléctrica, generales y locales, aire caliente, tratamiento eléctrico contra la obesidad, etc.) y un departamento modelo para cirugía, actualmente mejorado con los más recientes descubrimientos.

Hay un serviciio completo de enfermeras técnicas nacionados y extranjeras que aseguran el persecto e inteligente cuidado de los enfermos y todos los elementos necesarios para hacer curas de régimen y cocina die-

No se admiten personas que padez-can enfermedades mentales ni infec-

tocontagiosas. Horas de consulta: todos los días no festivos, a las dos y media de la tarde. Consultas especiales, previo aviso, a la hora de antemano señalada. Inyecciones intravenosas de SAL-

MEDICO CIRUJANO

(CON LAS ESPECIALIDADES)

Inyecciones Intravenosas de NEO-SALVARSAN. lonsulta: de dos a cuatro. Gratis a os pobres, los sábados, de una a dos. Bector Allart (antes Sol), número 23

Eugenia Maria y Garcia

Profesora en partos, con título y vrácticas de la Facultad de Medicina e Madrid, ofrece sus servicios en la alle de San Lucas, 19, Santa Cruz. 1 103 bancarias.

Casa de Salud Operatoria

MUESTRA SERORA DE LOURDES del dootor A. Felipe Real Médico de número del Hospital Civil Calle de Robayna, número 14

(Barrio de los Hoteles) Cirugía general. Enfermedades de la matriz. Quistes del ovario. Cura radical de hernias, apendicitis, vías urinarias. Operaciones de los hueso.

tumores, etc. Esta clínica, que posee un completo y moderno material quirurgico pa-ra toda clase de operaciones, cuenta con el personal técnico necesario

enfermeros, admitiéndose en ella toda clase de enfermos no contagiosos, Asistencia a partos. Análisis de jugos gástricos y orina. Inyecciones intravenosas de Neosolvarsan (aleman

g francés). Consulta todos los días, de 2 a 4,

MEDICO GIRUJANO

Enfermedades del aparato respiraorio y circulatorio. Rayos X.Corrienes de alta frecuencia. Inyecciones ntravenosas de 606. Consultas todos los días no festi-108, de tres a seis. CLAVEL, NUMERO 1

Diego Lopez Daute MEDICO CIRUJANO

Serrano, 44. - Teléfono 438 Consultas generales de medicina nterna, especial de tuberculosis, enermedades de la infancia y gastrontestinales. Consultas todos los daís de dos a

Buatro de la tarde y de siete a ocho de

Doctor Mas

MEDICO HOMEOPATA (Unico en Tenerife) TACORONTE Tratamiento homeopático de las infermedades crónicas.

Diabetes. Fiebres. Anemias. Diareas. Hemorroides. Ulceras gástrias. Dispepsias. Toses. Enfermedales de la piel. Urinarias. Higado. Nerriosas. Insomnios.

VARSAN, por un nuevo procedimiento.

EDUARDO COBIAN, 3 -:- -::--:- SANTA CRUZ DE TENERIFE

BANCA Y CAMBIO --:- ALFONSO XIII, 64 Compra cheques y letras. Emite giros sobre todos los paises,

Pagos telegráficos. Cartas de créédito. Descuentos y cobres. Cambios y toda clase de operacie.

El Progreso agricola de Tenerife

F. de Massy y O. (S. en O.)

Gran fábrica de abonos químicos Abonos garantizados para todos los cultivos y preparados para cada terreno.—Pulverizadores, azufradores, caldo Bordelés y polvos insecticidas.—Gran fábrica de mosaicos hidráulicos. — Cemento Portland, marca NEPTUNO .- Tuberías para la conducción del agua, etc.,

Gerencia ALFONSO XIII (antes Castillo) número 3.

Fuera Canas, Sin Tenirlas ni arrancarlas

Rrillantina India Sin



Exijase en la etiqueta la figura de la India (Marca registrada). Producto autiséptico, compuesto de raices aroma-

ticas. Unico que, sin teñir, en pocos días devuelve a las canas su color primitivo. Usandola no salen nunca. Fortifica la raiz del cabello, evita su calda y le devuelve el jugo perdido, pues la cana no la motiva otra causa que la faita de dicho jugo, sin el cual se debilita la raiz, haciéndole perder color y fuerzas-Precio, 4 pesetas. De venta en todas las perfumerías y droguerias.—Por mayor: JOSE BARREIRA, Mar-

qués de Santa Ana, 11, MADRID. Marca registrada Representante: ANGEL CRUZ, San José, 10.—Santa Cruz de Tenerife

Compañía anónima de Seguros Marítimos. de transportes, valores y cascos de buques Seguro especial contra los RIESGOS DE GUERRA

Director-Gerente: Alberto Maradem. calle de Prim número 5 -MADRID Esta Compañía tiene constituido ea la Caja general de Depósitos para

Primas acanomicas y condicionas de polizas liberales

garantias de sus asegurados en España, en valores del Estado español, el de sóslio máximo que marca la ley. Agente general, RAMON BAUDET, Plaza del Parriotismo, 1.-Tele gramas: Baudet-Parquer .- Teléfono núm. 306, Santa Cruz de Tenerile.

= Ohl = murmuró la joven,

con terror. — ¿Será capaz de re-

-Te digo que te marches -

-El miendo se apoderó por

completo de Imperia, y, lanzando

un grito ronco, huyó despavori-

repetia el marques, avanzando

siempre, terrible y amenaza.

cuperar la razón?

XXIV

EL SECRETO DE LA SEÑORITA DE ROSTANG

A raiz de aquella lamentable escena en que, sin la intervención de Marcelo, tal vez hubiera cometido el conde de Rostang un herrible parricidio, el pobre joven cayó en un estado de completa postración. Al acceso de lecura furiosa sucedió la calma, es decir, el aniquilamiento de todas sus facultades. Perdió momentaneamente la memoria y ni

oia ni veia. Su ayuda de camara y Francisca se vieron obligados, por decirlo así, a llevarle a su habi-